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РЕФЕРАТ 

Структура дипломной работы. Дипломная работа состоит из введения, 

трёх глав, заключения и списка использованных источников, включающего 

50 наименований.  

Полный объём работы – 57 страниц печатного текста.  

Ключевые слова: ДЕНОТАТИВНЫЙ КОМПОНЕНТ, КОННОТАТИВ-

НЫЙ КОМПОНЕНТ, ЭКСПРЕССИВНОСТЬ, ИНТЕНСИВНОСТЬ, ЭКС-

ТЕНСИВНОСТЬ, ЭМОЦИОНАЛЬНОСТЬ, ОЦЕНОЧНОСТЬ, ОБРАЗНОСТЬ, 

СТИЛИСТИЧЕСКИЙ КОМПОНЕНТ СЛОВА, ЭКСПРЕССИВНАЯ ГЛА-

ГОЛЬНАЯ ЛЕКСИКА (ГЛАГОЛЫ РЕЧИ, ГЛАГОЛЫ КОНКРЕТНОГО ФИ-

ЗИЧЕСКОГО ДЕЙСТВИЯ, ГЛАГОЛЫ ДВИЖЕНИЯ, ГЛАГОЛЫ ПСИХО-

ФИЗИЧЕСКОГО СОСТОЯНИЯ ЧЕЛОВЕКА), ЭКСПРЕССИВНАЯ СУБ-

СТАНТИВНАЯ ЛЕКСИКА (ЭКСПРЕССИВНЫЕ СУБСТАНТИВЫ СО 

ЗНАЧЕНИЕМ ЛИЦА, ИМЕНА СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ С ЯРКОЙ ВНУТ-

РЕННЕЙ ФОРМОЙ, ЗООМОРФИЗМЫ, ЭКСПРЕССИВНЫЕ СУБСТАНТИ-

ВЫ С СУФФИКСАМИ СУБЪЕКТИВНОЙ ОЦЕНКИ).   

Цель дипломной работы: подробно описать экспрессивную лексику ро-

мана М. А. Шолохова «Поднятая целина» и выявить её функции в структуре 

художественного повествования. 

Объект исследования – художественная речь романа М. А. Шолохова 

«Поднятая целина». 

Предмет исследования – экспрессивная лексика как компонент художе-

ственной речи романа М. А. Шолохова «Поднятая целина». 

Новизна дипломного исследования заключается в том, что экспрессив-

ная лексика как неотъемлемый компонент языка романа М. А. Шолохова 

«Поднятая целина», её функции в создании выразительной художественной 

речи романа ещё не были предметом специального изучения. 

Практическая значимость дипломной работы состоит в том, что её ре-

зультаты могут быть использованы для анализа выразительности художе-

ственной речи, а также анализа художественных произведений в целом.  

Методы исследования: комплексный анализ экспрессивного слова с 

опорой на контекст. 

  



ABSTRACT 

The thesis consists of an introduction, three chapters, conclusions and a list of 

sources used, including 50 items. 

The number of pages is 57. 

Keywords: DENOTATIVE COMPONENT, CONNOTATIVE COMPO-

NENT, EXPRESSIVITY, INTENSITY, EXTENSIVENESS, EMOTIONALITY, 

EVALUATIVITY, IMAGINATION, STYLISTIC COMPONENT, EXPRESSIVE 

VERBAL VOCABULARY. 

The Purpose of the thesis is to describe the expressive vocabulary of the 

novel "Virgin Soil Upturned" by Mikhail Sholokhov and identify its function in the 

structure of the artistic narration. 

The Object of the study is literary language in the novel "Virgin Soil Up-

turned" by Mikhail Sholokhov. 

The Subject of the research is expressive vocabulary as a component of the 

literary language of the novel "Virgin Soil Upturned" by Mikhail Sholokhov. 

The novelty of the studies is that the expressive vocabulary as an integral 

component of language in the novel "Virgin Soil Upturned" by Mikhail Sholokhov 

and its functions in creating the expressive literary language of the novel have not 

been the subject of any specific study yet. 

The practical significance of the thesis is that its results can be used to ana-

lyze the expressiveness of literary language, as well as literary works in general. 

The method applied in this thesis is the integrated analysis of the Expressive 

Word with support on the context. 

 


